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东莞发展控股股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2022-002 

投资者关系活

动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            √业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

线上参与公司东莞控股 2022 年半年度网上业绩说明会的投资者 

时间 2022 年 09 月 05 日（星期一）下午 15:00-17:00 

地点 “东莞控股投资者关系”微信小程序 

上市公司接待

人员姓名 

董事、副总裁、董事会秘书：林永森 

财务部负责人：刘小霞 

证券事务代表：周晓敏 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

1、莞深高速改扩建工程目前最新进展情况如何？ 

答：莞深高速改扩建工程的前期工作正在有序开展，在勘察设计、

工可修编、立项前置等方面已实现多点突破。 

2、公司这些年收费公路业务毛利率有明显提高，公司具体的措施

是什么？未来提升空间还有多大？ 

答：收费公路业务毛利率有提升主要源于公司在高速公路经营方

面，保通畅，治拥堵，促进车流量的增长；同时严控各项经营成本。

2021 年，高速公路板块毛利率达到 71.16%，处于同行业上游，随

着车流量的日趋饱和、人工成本的上升等，未来提升空间有限。 

3、东莞证券上市时间？ 

答：东莞证券 IPO 已获证监会发审会通过，后续信息请关注证监会

相关公告。 

4、高速公路的光伏电站，公司有规划吗？ 



答：在高速公路光伏电站方面，公司正在结合莞深高速改扩建计划

进行研究；公司参股的康亿创公司已建成 2 座光储充电站，未来将

进一步布局光伏领域。 

5、公司上半年各板块业务情况如何？营收占比分别是多少？ 

答：上半年，公司共实现营业收入 17.59 亿元，同比下降 22.01%。

其中，轨道交通一号线 PPP 项目建造服务收入 10.76 亿元，占总营

业收入的 61.16%；高速公路通行费收入 5.65 亿元，占总营业收入

的 32.14%；租赁及保理业务收入 8,374.88 万元，占总营业收入的

4.76%。公司参股控股的两家新能源汽车充电运营公司业务收入合

计 8,583.70 万元。各板块业务的具体情况详见公司于 8 月 23 日披

露的半年度报告。 

6、最近国家在充电桩的整体布局动作有在加速，比如在高速和服

务区充电桩的配置，公司在这块业务上的具体布局计划可以展开说

说吗？ 

答：公司作为东莞市新能源汽车产业协会会长单位，通过东能公司

和康亿创公司致力于新能源汽车充换电站建设及综合服务。至 2022

年 6 月末，两公司合计运营充电桩 675 台，光储充电站 2 座，与深

圳蔚来能源有限公司合作建设换电站 7 座。下来，公司将整合下属

公司的充电资源；在业务发展上，进一步开拓非公交车充电市场、

粤港澳大湾区市场、换电市场。 

7、公司充电桩现在布了多少个站点了，选址一般考虑哪些因素。 

答：至 2022 年 6 月末，东能公司和康亿创公司合计运营充电桩 675

台，光储充电站 2 座，与深圳蔚来能源有限公司合作建设了换电站

7 座。充电桩的选址会综合考虑地区新能源汽车保有量、交通便利

性、租金成本等。 

8、请问公司上半年的业绩平淡无奇，下半年以及来年公司的新利

润增长点来自哪些方面？ 

答：公司上半年业绩主要受新冠疫情影响，同行业上市公司大部分

都出现业绩下降。下来，公司将努力克服疫情带来的不利影响，开



拓新能源汽车充电板块业务，促进融资租赁及商业保理业务的发展

等，同时不断优化内部经营管理，以达到降本增效。 

9、公司对于分红政策有何考量？ 

答：公司将根据《东莞控股未来三年（2021 年-2023 年）股东回报

规划》的要求执行分红政策。遵循着眼于长远、可持续发展的原则，

综合考量公司盈利能力、经营发展规划、股东回报、资金成本以及

外部融资环境等因素，充分考虑和听取股东（特别是公众投资者）、

独立董事和监事的意见。 

10、公司有考虑在高速公路两边开展光伏发电项目吗？ 

答：公司正在结合莞深高速改扩建计划，综合研究高速公路光伏项

目。 

11、东莞与深圳共建“深莞深度融合发展示范区”对公司业务发展有

哪些利好和机遇？ 

答：公司处于粤港澳大湾区，随着东莞与深圳的融合发展，有利于

促进公司所属莞深高速车流量的增长；同时为公司开展新能源汽车

充换电、租赁及保理业务提供了发展势头和市场机遇。 

12、公司未来利润增长点在哪块业务？ 

答：“十四五”期间，公司将交通基础设施、新型综合能源和金融投

资三大业务作为公司的核心业务，三大业务具有不同的特点，相互

影响、相互促进。交通基础设施业务是公司当前的主要利润来源，

随着一号线项目建成、改扩建项目落地，有望为公司带来持续的利

润增长；新型综合能源业务是公司当前重要发展的业务，随着业务

规模的扩大，行业地位的提高，未来有望为公司带来新的利润增长；

金融投资业务产生的收益与宏观经济环境、区域经济发展息息相

关，当前东莞站在“双万”城市新起点，金融投资业务也将为公司贡

献持续的利润。 

13、今年新能源汽车在快速发展，请问公司有计划在新能源汽车充

电业务营收占比上做到多少吗？ 

答：公司正在推动新能源汽车板块的发展，新能源板块是公司十四



五战略规划的重要发展方向，公司将全力提升新能源业务收入规模

及整体竞争能力。 

14、据公司披露文件显示，规划到十四五末期，公司资产规模达 800

亿左右，如果真能实现的话，其中 800 亿是指净资产还是总资产？

如其是指总资产，那其中净资产大约占比为多少？ 

答：根据公司十四五战略规划，至十四五末，公司总资产规模约 800

亿左右，其中净资产为 280 亿左右，占比约为 35%。公司计划在十

四五期间完成轨道 1 号线一期工程及莞深高速改扩建工程，故资产

规模增长较多。 

15、未来对上下游产业有什么投资并购计划吗？ 

答：公司依托现有资源优势，不断做强做大交通基础设施、新型综

合能源和金融投资三大业务；同时，公司将持续关注核心业务上下

游产业发展，考虑通过投资并购的方式扩大业务布局。 

16、公司还有什么别的高速改扩建工程项目在筹备中吗？ 

答：除公司所属的莞深高速改扩建工程外，公司未筹备其他高速公

路改扩建工程。 

17、轨道交通 1 号线项目建设进度如何？后续的投资回报率怎么预

计？ 

答：轨道交通 1 号线项目建设进度：至 2022 年 6 月末，一号线建

设公司已累计投入金额 75.36 亿元。在工程建设方面，全线 25 座

车站中，12 座车站主体封顶，8 座车站进行主体结构施工，2 座车

站进行土方开挖及围护结构施工；全线 24 个区间中，8 个区间贯

通，11 个区间进行盾构掘进，2 个区间进行桥梁施工；盾构累计掘

进 25.025 公里，架梁累计 4.511 公里。经测算，轨道交通 1 号线项

目预计收益率为 6.84%。 

18、公司股价长年没设么变化，管理层有什么提振股价的计划吗？ 

答：公司股价受多方面因素的影响。公司管理层坚持从公司基本面

出发，紧抓公司业务发展机遇，持续提升经营管理，争取以更好的

经营业绩回报广大投资者。 



19、投资收益 1.41 亿元，主要结构是什么？ 

答：公司上半年确认的投资合计为 1.41 亿，主要包括：确认东莞证

券投资收益 8,516 万元、东莞信托投资收益 4,039 万元、虎门大桥

投资收益 1,109 万元、康亿创公司投资收益 305 万元。 

附件清单（如

有） 

 

日期 2022 年 09 月 06 日 

 


